



**Secretaria:** **Agostina Cacault**

**Miembros:** **Lucia Ibarra**

**María Luz Cohen**

**Gabriel Chapunov**

**María Eugenia Sequeira**

**Mercedes Sastre**

## Presentación

El primer ministro de la India Narendra Modi protagonizó una aplastante victoria electoral a fines de mayo, llevándolo no sólo a vencer la familia Nehru-Gandhi, sino a gozar también de la mayoría de escaños en el parlamento: 282 escaños sobre un total de 545 asientos de la Lok Sabha (Cámara Baja).

El PM participó luego en su primer compromiso internacional, al estar presente en Fortaleza, Brasil en la sexta cumbre del BRICS desde su fundación en Ekaterimburgo, Rusia, en 2009. Bloque en un principio integrado por Brasil, Rusia, India y China, hasta que en 2011 se incorporó Sudáfrica. Se estima que el bloque interregional de las economías emergentes representa hoy un 45% de la población mundial, 30% de la superficie terrestre mundial, 25% del Producto Interno Bruto global, y 35% de las reservas de divisas. Es claramente uno de los actores principales de la arena política internacional en la configuración de un orden multipolar.

El tema de la Cumbre fue "Crecimiento Inclusivo; Desarrollo Sostenible". Modi siguió con interés el avance en Brasil de algunas medulares ideas del BRICS planteadas en la cumbre que hospedó su país en Nueva Delhi (2012), como la creación de un Banco de Desarrollo y de un Fondo de Reserva para Contingencias. Algunos analistas consideran que estos temas deberían ser definidos antes de considerar la incorporación de nuevos miembros.

Recientemente en los medios masivos de Argentina se pudo ver enorme expectativa frente a la posibilidad de incorporación del país al bloque. El embajador indio en Argentina, Amarendra Khatua fue citado sugiriendo la posibilidad de que el país sudamericano se uniese al grupo. De hecho, tres de los países miembros ya se manifestaron a favor de esta ampliación. Por otro lado, se considera que el entusiasmo por la invitación debería matizarse teniendo en cuenta que los restantes presidentes de países miembros de Unasur fueron invitados a asistir a la Cumbre.

En cuanto a actividades, nuestra Cátedra de la India, ha estado presente colaborando con el Congreso Internacional de ALADAA 2013 celebrado en la ciudad de La Plata, donde nuestro IRI ofició de anfitrión. Desde la Cátedra de la India, se participó tanto del Comité Organizador del evento como del Comité Editorial, mientras que varios miembros de la Cátedra se han presentado como expositores y moderadores con producciones académicas propias, profundizando su desarrollo como investigadores en el área. También se participó el año siguiente en la organización del evento del Congreso de ALADAA, Sección Argentina, 2014, que tuvo lugar en el Centro Cultural de la Cooperación de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, y con producciones académicas de integrantes de nuestra Cátedra.

En agosto del 2013, la coordinadora de la Cátedra Lic. María Agustina Cacault estuvo a cargo de la disertación sobre India en el marco del curso "Estados emergentes y Resurgimiento de hegemonías" organizada sobre los integrantes del BRICS por ANU-AR (Asociación Argentina para las Naciones Unidas), en el Museo Roca de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, el martes 21 de Agosto, en el cual participaron como disertantes el Dr. Jorge Malena (China), el Dr. Sebastián Vigliero (Rusia) y Mariano Turzi (Brasil) y Silvia Perazzo (Sudáfrica).

La Cátedra ha ido estrechando sus lazos con la Embajada de la India, celebrando con los distintos embajadores, reuniones y debates de coyuntura, uno de los cuales fue el Workshop "India-Argentina: los desafíos de la complementariedad" en noviembre de 2013, donde asistieron en carácter de panelistas el Embajador de la India Amarendra Khatua, el Ministro de la Producción de la Provincia de Buenos Aires, Dr. Christian Breitenstein, con la participación de funcionarios, expertos y académicos.

En 2014 se inició un "*Seminario de Lectura sobre India*" en mayo en la sede del Instituto de Relaciones Internacionales, en una serie de reuniones abiertas lanzadas con la idea de promover la formación de los participantes a través de la lectura crítica de textos relevantes y la puesta en debate de los temas tratados.

Se organizó en junio la conferencia denominada "India y Latinoamérica", en aulas de la Facultad de Ciencias Jurídicas de la UNLP, con las presentaciones de Juan Alfredo Pinto Saavedra (ex-Embajador de Colombia en la India) quien dio una charla titulada "Gandhi, Satyagraha y la Democracia India", mientras que la Dra. Soraya Stella Caro Vargas (Directora del Centro de Estudios y Servicios sobre India Contemporánea y Asia Meridional –CESICAM-, Universidad Externado de Colombia) expuso sobre "Integración en la diferencia: Seis estrategias latinoamericanas hacia India", presentados por la Secretaria de la Cátedra, y por la Dra. Lía Rodríguez de la Vega (Coordinadora del Área de Asia y África, UNI-COM; Universidad Nacional de Lomas de Zamora/Universidad de Palermo).

*Agostina Cacault*